

ENTRETIEN AVEC  
**CATHERINE PLUQUET,**  
 PRÉSIDENTE DE L'AVF DE  
 CHARBONNIÈRES-LES-BAINS

**Pouvez-vous présenter votre association aux lecteurs ?**

*Nous sommes une association charbonnoise du réseau Accueil des Villes Françaises qui fédère 250 associations AVF dans toute la France. Notre association a pour objectif initial d'accueillir dans la commune les nouveaux arrivants qui vivent une mobilité géographique afin de les aider à faire de cette mobilité une aventure réussie.*

*Depuis quelques années, nous avons élargi notre adhésion aux résidents qui ont le souhait de tisser du lien amical et de participer à la vie de notre association, même s'ils sont installés depuis plusieurs années dans la commune. Nous accueillons également, avec grand plaisir, les habitants des communes voisines qui n'ont pas d'AVF.*

*L'association compte environ trois cents adhérents. Nous fonctionnons avec un Conseil d'Administration composé d'une quinzaine de membres.*

*Chaque membre de l'association est un bénévole actif et force de propositions. Des réunions mensuelles nous amènent à établir le planning des prochaines activités et manifestations et à attribuer à chacun un rôle à jouer pour les mettre en place. Nous collaborons avec la municipalité, tous les acteurs de notre commune qui le souhaitent et le bureau régional de l'AVF.*

**Vous êtes très investis dans la vie de la commune, quel genre d'événements organisez-vous ?**

*Nous pensons que, pour créer du lien, il est nécessaire de mettre en place des animations et des événements qui fédèrent. Nous tenons aussi beaucoup à l'aspect intergénérationnel de notre association. C'est une vraie richesse. Comme notre souhait est d'accueillir aussi bien des jeunes, des familles, des couples, des personnes seules à différents moments de leur parcours, nous multiplions les propositions.*

*On peut avoir des projets « fous » et les traiter avec sérieux. Nous avons donc des activités :*

*- régulières : accueils conviviaux, activités sportives, manuelles, artistiques... mais aussi un vide-grenier annuel,*

*- ponctuelles : des visites (auditorium, aquarium, caserne des pompiers.....),*

*- et exceptionnelles : la manifestation Trotte Cadichon, la course de Caisses à savon...*

*A chaque événement exceptionnel, ainsi que lors de la soirée d'accueil des nouveaux arrivants, nous tenons à associer la Municipalité, les commerçants, les autres associations et avons des partenaires parmi les « forces vives » de la commune. Pour l'ensemble de ces événements, notre objectif est toujours de créer du lien ; la bonne humeur, la convivialité et la générosité sont nos valeurs clés.*

*Un fort lien d'amitié, de complicité et de bienveillance s'est tissé au sein même de nos équipes et de nos adhérents.*

Après-midi



## L'association a fêté ses 50 ans, comment se sont déroulées les festivités ?

Notre association a effectivement fêté ses 50 ans cette année et, pour l'occasion, nous avons convié tous nos adhérents à une soirée qui a eu lieu le 5 mai dernier au Carré Fourvière.

Nous souhaitons offrir un moment inoubliable tant par la rencontre des personnes que par la découverte d'un lieu magique. Ça a été une vraie réussite !

Nos adhérents ont pu profiter de visites insolites dont celle des toits de Fourvière et nous avons proposé un buffet sous la verrière privatisée. La soirée a été ponctuée d'animations et de jeux imaginés et réalisés pour certains par nos administrateurs. Il était aussi important pour nous de mettre à l'honneur les différentes présidentes ayant œuvré pour l'AVF car, sans elles, notre association n'aurait pas 50 ans.

À l'issue de cette fête, un cadeau a été remis à chaque famille : un guide de 50 découvertes autour de Charbonnières-les-Bains dont des visites insolites et 30 marches/randonnées de différents niveaux concoctés par les marcheurs de notre association.

C'est un tel succès que nous envisageons de le publier pour le proposer à tous les Charbonnois. ■

**Pour l'année 2024/2025, l'AVF organisera les courses de caisses à savon en partenariat avec le comité du yonnais des caisses à savon le dimanche 22 juin 2025.**

**Toutes les personnes qui souhaitent nous aider dans cette manifestation sont les bienvenues et peuvent nous contacter sur notre mail : [avfcharbo@gmail.com](mailto:avfcharbo@gmail.com) Nous ne manquerons pas de les recontacter au lancement du projet en octobre 2024.**

